

der Ergebnisse von Betriebsvergleichen und Übernahme der Erfahrungen der besten Betriebe.

Dabei kommt der Schaffung und Durchsetzung des einheitlichen Systems von Rechnungsführung und Statistik im Bauwesen und der Erhöhung der Verantwortung der Hauptbuchhalter größte Bedeutung zu. *Bei der Vervollkommnung des Rechnungswesens im Bauwesen ist die Kostenrechnung in den Mittelpunkt zu stellen. Es gilt, in allen Bau- und Montagebetrieben zu sichern, daß die Kosten für Gebrauchswerte, das heißt für die einzelnen Gebäude und baulichen Anlagen, gewissenhaft geplant und abgerechnet werden.* Das erfordert die Organisierung einer exakten Kostenerfassung, insbesondere des Materialverbrauchs nach Gebrauchswerten, durch die Hauptbuchhalter in enger Zusammenarbeit mit den Technologen, Bauleitern und Meistern. Zur schnellen Aufbereitung der Mengen- und Wertangaben und umfassenden Auswertung der Ergebnisse für die Planung und Leitung ist das Rechnungswesen planmäßig zu rationalisieren.

Die Leiter der WB, Kombinate und Betriebe haben auf der Grundlage umfassender Informationen und gründlicher Analysen dafür zu sorgen, daß die demokratische Gesetzlichkeit eingehalten, das Prinzip strengster Sparsamkeit durchgesetzt und das Volksvermögen sorgfältig bewahrt und vermehrt wird. Sie stützen sich hierbei auf die Erkenntnisse und Vorschläge der Hauptbuchhalter und anderer Kontrollorgane, insbesondere der Deutschen Investitionsbank, der Deutschen Landwirtschaftsbank, der Deutschen Notenbank und der Organe der Finanzrevision.

Die Erhöhung der Wirksamkeit der persönlichen materiellen Interessiertheit

Die Werktätigen auf den Baustellen, in den Betrieben, Kombinat und Instituten sind stärker an der Erhöhung ihrer Arbeitsergebnisse durch die Meisterung der neuesten Technik und die Aneignung der dazu erforderlichen Qualifikation zu interessieren.

Lohn, Gehalt, Prämie und andere Formen der persönlichen materiellen Interessiertheit müssen deshalb in volle Übereinstimmung mit der Arbeitsleistung und der erzielten Qualität der Arbeit gebracht werden.

Entscheidend dafür ist, daß die Leiter im Bauwesen die Voraussetzungen für die Anwendung der fortgeschrittensten Technologien und für die kontinuierliche Durchführung aller technologischen Prozesse schaffen. Zugleich sind in engster Zusammenarbeit mit den Werktätigen und den